



**COLIRROJO REAL, Redstart (*Phoenicurus phoenicurus*)**

El colirrojo real, cuyo nombre vernáculo es “culirrubio”, es un túrdido de llamativos colores, sobre todo el macho en plumaje nupcial. En la Serranía de Ronda resulta común durante la migración, cuando sedimentan en nuestras dehesas y olivares durante sus largos viajes anuales entre África y Europa. No obstante, en los pinsapares de la Sierra de las Nieves cría una pequeña población de esta especie, testigo marginal de épocas más frías hace varios miles de años.



### **ESCRIBANO MONTESINO, Rock Bunting (Emberiza cia)**

El escribano montesino, llamado así por el diseño de la cáscara de los huevos en esta familia, como si estuvieran rayados con tinta, y por el hábitat que ocupa, resulta un pájaro atractivo, con su máscara rayada y el contraste entre el gris de la cabeza y las cálidas tonalidades del cuerpo.

Es común en toda la Serranía, siempre asociado a riscos, tajos y pastizales de montaña; además es manso y fácil de observar e identificar por su característico reclamo. Es uno de los objetivos de los “birdwatchers” que visitan Ronda debido a su distribución mediterránea.



### **GOLONDRINA COMÚN, Barn Swallow, (*Hirundo rustica*)**

La golondrina común es un pájaro familiar, conocido por todos y asociado al medio rural. Viene cada primavera a criar en los mismos sitios, en establos y cortijos, donde hace el nido con barro y paja, una taza abierta a veces muy cerca de las personas. Es una gran consumidora de moscas y otros insectos, que captura en vuelo, un insecticida eficaz, una amiga.



### **HERRERILLO COMÚN, Blue Tit (*Parus caerulea*)**

El herrerillo común es un pájaro pequeño de intensos colores amarillo y azul. Es una especie forestal, ligada a los árboles, donde se mueve continuamente por las ramas delgadas buscando gusanos, semillas y yemas para comer. Visita también los jardines y lo podemos beneficiar colocando cajas-nido, comederos y aguaderos, lo que además nos permitirá disfrutar sus colores y acrobacias desde cerca.



### **PARDILLO COMÚN, Linnet (*Carduelis cannabina*)**

El pardillo común, conocido en la comarca como “camacho”, es un fringílido de intenso color en época reproductora y alegre canto, lo que lo lleva a la jaula tras ser capturado por algunos silvestristas. Pájaro abundante y repartido, lo mismo vive en terrenos agrícolas, donde emplaza el nido en viñas y olivos, que en la montaña y eriales. En invierno resulta muy gregario y forma grandes bandos junto a otros granívoros.



**PETIRROJO, Robin (*Erithacus rubecula*)**

El petirrojo es un pajarillo muy conocido por la gente del campo, bajo los nombres locales de “piche, tontillo y pechuguilla”. Se caracteriza por su amplio babero naranja, su marcada territorialidad y su confianza, lo que le llevó a ser capturado en trampas o perchas para consumo humano. Cuenta con una pequeña población reproductora y otra invernante, mayor y procedente del centro y norte de Europa.



**PIQUITUERTO, Crossbill (*Loxia curvirostra*)**

El piquituerto común es un pájaro con pico robusto y de mandíbulas cruzadas, lo que le permite abrir los frutos secos, principalmente los piñones. Vive en los pinares y está en expansión debido a las plantaciones forestales efectuadas en la Serranía en las últimas décadas. El macho es de un plumaje rojo intenso mientras que la hembra es verde. Es muy gregario y a diario los bandillos, reconocibles por su reclamo, sobrevuelan pinares y pinsapares para acudir a su bebedero. Dos parejas crían dentro de Ronda.



**PITO REAL, Green Woodpecker (*Picus viridis*)**

El pito real es pájaro carpintero común en la Serranía. Más oído que visto, suele detectarse por su peculiar voz, parecida al relincho de un caballo. De cuerpo verde y capirote y bigote rojos, come hormigas y frutas, tanto en los árboles como en el suelo. Se puede ver en cualquier hábitat, con tal de que tenga algunos árboles, como pinares, encinares, huertas, etc.



### **TÓRTOLA EUROPEA, Turtle Dove (*Streptopelia turtur*)**

La tórtola común, nuestra tórtola de toda la vida, es una especie cinegética muy apreciada por los cazadores, pero se encuentra en grave declive debido a la caza precisamente. Viene de África para criar en olivares, dehesas y vegas, colocando su escueto nido en cualquier rama. Su arrullo monótono caracteriza el verano del campo andaluz. Le gustan las pipas de girasol y otras semillas y tiene que beber a diario.



**TREPADOR AZUL, Nuthatch (*Sitta europaea*)**

El trepador es un simpático pájaro de vivos colores que se mueve continuamente por las ramas de alcornoques y encinas, buscando larvas de insectos bajo las cortezas. También baja al suelo para recoger barro con el que reduce el diámetro de la entrada de su nido, en un boquete de un árbol. Sus voces, muy variadas, denotan su presencia en los bosques. Es común en la Serranía, sobre todo en bosques maduros.



### **VERDERÓN COMÚN, Greenfinch (*Carduelis chloris*)**

El “verdón” es un fringílido conocido por la gente del campo por su intenso color verde y su insistente canto. Es un granívoro común en los medios agrícolas y en los jardines pues se adapta bien a la humanización. Resulta llamativo su pico grueso y las tonalidades amarillas sobre el fondo verde de su plumaje. Debido a su dieta necesita beber mucha agua en verano.



**ZARCERO COMÚN, Melodious Warbler (*Hippolais polyglotta*)**

El zarcero es un insectívoro de discreta tonalidad amarillenta. Pájaro estival, cría y se mueve por zarzales, riberas y lindazos donde se alimenta de invertebrados y desde donde emite también su gorjeo apresurado. Curiosamente gusta de adentrarse en los cultivos de girasol.